

École théologique du soir

« Figures de la foi »

Un regard œcuménique

Cycle de conférences œcuméniques à deux voix

 Les mercredis d'octobre 2025

17h30-19h30

Conférences

Organisé par

Jérôme Cottin | théologie protestante

Marc Homeedes-Palau | théologie catholique



« Le Christ aux 100 visages (2015), Véronique Ellena et Pierre-Alain Parot, chapelle Sainte-Catherine, cathédrale de Strasbourg. © Bernard Eckert. Libre de droits grâce au photographe. »



Faculté

de théologie protestante

Université de Strasbourg



Faculté

de théologie catholique

Université de Strasbourg

Programme des conférences publiques

Lieu

Palais universitaire,
1^{er} étage,
escalier de gauche,
Amphi
Yvonne Rockset
(Anc. Amphi 118)
9 place de l'Université
67000 Strasbourg

1er octobre |

Théologie protestante : Luca MARULLI (Nouveau Testament) |

Théologie catholique : Denis FRICKER (Nouveau Testament) |

« De la liberté chrétienne : Paul et Jacques (1^{er} siècle) face à face »

8 octobre |

Théologie catholique : Esther FALCON (Patristique latine) |

« Le poète Victorius, figure de la foi dans la Gaule du V^e siècle »

Théologie protestante : Gabriella ARAGIONE (Histoire de l'Antiquité chrétienne) |

« Proba : une poétesse chrétienne au service de la foi »

Doctorants ED 270 |

Pour les doctorants
de l'ED 270,
les conférences peuvent
être comptabilisées
comme formation
disciplinaire

15 octobre |

Théologie protestante : Matthieu ARNOLD (Histoire moderne et contemporaine) |

« Martin Luther (1483-1546), théologie de la grâce et de la liberté »

Théologie catholique : Philippe VALLIN (Théologie systématique) |

« Sainte Thérèse d'Avila (1515-1582), épouse du Christ dans l'Église Épouse. Une spiritualité de proportion et de disproportion »

22 octobre |

Théologie catholique : Bertrand DUMAS (Théologie systématique) |

« Madeleine Delbrêl (1904-1964), ou la présence de Dieu au creux de l'ordinaire des jours »

Théologie protestante : Jérôme COTTIN (théologie pratique) |

« Dietrich Bonhoeffer (1906-1945), pacifiste, visionnaire, consolateur »

Contact et inscription

Inscriptions sur place
le **1er octobre à 17h**

ou en avance au secrétariat
de la Faculté de théologie
protestante

ou par envoi postal :

Faculté de théologie
protestante
9 place de l'Université
67084 Strasbourg

Paiement par chèque libellé
au nom de l'Agent comptable
de l'Unistra, en y joignant le
coupon

Frais

- 30 € par personne
- Gratuit pour tous les étudiants et les lycéens
- Gratuit pour le personnel de l'Unistra

Coupon à nous retourner

École théologique du soir | 2025

« Figures de la foi. Un regard œcuménique »

Inscription au cycle de conférences de l'École théologique du soir organisé par les deux Facultés de théologie.

versement de : €

M./Mme

Adresse postale :

e-mail :

Fait à Strasbourg, le :

Signature :



L'École théologique du soir

Depuis plus de 40 ans, les deux facultés de théologie de l'Université de Strasbourg proposent un cycle annuel de conférences à l'automne. Il a pour but de faire découvrir, de manière simple et pédagogique, à un public varié, la richesse de la pensée théologique, à travers la diversité de ses disciplines, qui vont de l'étude des textes bibliques aux questions d'actualité. La proximité des pensées théologiques des deux facultés fait que l'on peut dialoguer, parfois aussi confronter des idées différentes, avec la conviction que ce qui nous rassemble est plus important que ce qui nous sépare.

Argumentaire de l'année

Au fil des siècles, des hommes et des femmes ont joué un rôle fondamental dans l'annonce, le développement et l'expansion de la foi chrétienne. Qu'ils soient religieux ou laïcs, ces personnages ont eu un impact profond sur la spiritualité et la culture, et leur héritage perdure encore aujourd'hui, animant et inspirant la vie théologale de millions de personnes. Parmi eux se trouvent de grands saints, des apôtres, des martyrs, des théologiens, des réformateurs et des pasteurs, mais aussi des gens ordinaires. Ces figures de la foi ont représenté différentes facettes de ce que signifie suivre le Christ.

Chacune d'elles, par sa vie et son témoignage, a montré la figure du Christ dans une époque précise de l'histoire et dans un endroit concret du monde, mais son témoignage va au-delà des frontières de son temps et de son lieu. Ensemble, ces figures forment les différents traits du visage du Christ qui est au centre de la foi. Dans ce cycle de conférences œcuméniques, nous allons nous mettre à l'écoute de quelques-unes de ces figures qui ont contribué à garder vivante la foi chrétienne.

